

Marie Luise Graf-Schlicker

Ministerialdirektorin im Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz



Marie Luise Graf-Schlicker begann ihre berufliche Laufbahn als Richterin beim Landgericht Essen, wo sie zahlreiche unterschiedliche Aufgaben im Zivil- und Strafrecht wahrgenommen hat. 1989 wechselte sie als Referatsleiterin für Familien-, Betreuungs-, Erbschafts- und Staatsangehörigkeitsrecht in das Justizministerium des Landes Nordrhein-Westfalen. Zwischenzeitlich zur Richterin am Oberlandesgericht Hamm und anschließend zur Ministerialrätin ernannt, übernahm sie im Jahre 1994 im Justizministerium Nordrhein-Westfalen das Referat für Handels- und Wirtschaftsrecht sowie die Leitung der Projektgruppe zur Umsetzung der Insolvenzrechtsreform. Diese Projektgruppe hatte die Aufgabe, die Insolvenzgerichte Nordrhein-Westfalens organisatorisch, fachlich und edv-technisch auf die neue Insolvenzordnung vorzubereiten. Von 1999 bis Mai 2002 leitete Frau Graf-Schlicker im Justizministerium Nordrhein-Westfalen den gesamten zivilrechtlichen Bereich. In dieser Funktion wirkte sie u. a. an umfassenden Reformen zur Zivilprozessordnung und zum Schuldrecht mit. Im Mai 2002 ernannte der Justizminister des Landes Nordrhein-Westfalen sie zur Präsidentin des Landgerichts Bochum. Als Präsidentin nahm Frau Graf-Schlicker neben ihren Verwaltungsaufgaben den Vorsitz in einer Zivilkammer wahr, die mit Berufungssachen und insolvenzrechtlichen Beschwerden befasst war. Seit dem 1. Juni 2007 leitet sie im Bundesministerium der Justiz und für Verbraucherschutz in Berlin die Abteilung Rechtspflege, die für alle Prozessordnungen, das Berufsrecht der Rechtsanwälte, Notare, Richter und Rechtspfleger sowie das Kostenrecht und das Insolvenzrecht zuständig ist.

Frau Graf-Schlicker ist Autorin und Herausgeberin eines Kommentars zum Insolvenzrecht. Sie hat in diesem Fachgebiet außerdem weitere Bücher und zahlreiche Zeitschriftenbeiträge publiziert. Darüber hinaus hat sie Beiträge zur Nutzung moderner Software in der Justiz, zur Zivilprozessordnung, zur außergerichtlichen Streitschlichtung und zur Mediation veröffentlicht.

Marie Luise Graf-Schlicker ist außerdem Lehrbeauftragte an der Ruhr-Universität Bochum.